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政大歐語電子報｜編輯室的話

姐、法文組輔修外交系的黃馨儀學
姐，以及德文組雙主修國貿系的陳
采郁學姐。希望藉由學姐們的經驗
傳承，不僅能讓大家對於雙輔經驗
有更多的認識，也讓各位對於未來
有更明確的規劃，並提前準備之後
的雙輔申請。

除此之外，本月還會藉由活動回顧
帶大家一起來看看今年的包種茶和
系烤的負責人如何用心籌辦活動。
那麼，接下來就讓我們一起來看看
歐語電子報十二月的精彩內容吧！

耳邊響起聖誕鈴聲，很快的，
又 到 了 十 二 月。 在 2020 年

中，因為疫情緣故，我們的生活受
到影響，我們的計畫受到打亂，我
們的未來變的迷惘，而各地也都不
甚平靜。但請別擔心，一切都將好
轉，電子報也將持續陪伴大家一起
度過這些陰雨綿綿的日子。

本月在人物專訪的部分，分別在三
組中邀請擁有雙輔經驗的學長姐分
享自身的準備心得。本月受訪者分
別是西文組輔修法律系的蕭睿心學

編輯室的話
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政大歐語電子報｜人物專欄

在歐語系的課程安排上，我們往往
保有彈性的空間，讓我們能透過

雙主修與輔系，多方選修各系的課，除
了探索自己的興趣外，也培養自己除了
語言之外的專業能力。本月的法文組為
大家採訪歐法四的黃馨儀學姐，學姊的
輔系是外交系，相信系上很多同學也對
雙輔外交系很有興趣，那話不多說，就
讓我們來看學姊的採訪內容吧！

請問學姊當初申請輔系的動機是？
在雙主修與輔系之間，為何選擇輔
系？
因為我未來的職涯選擇應該是考外交特
考，我當初進大學前在選擇科系志願時
( 繁星 )，我就想說我要選外交系並輔系
一個外語科系，後來決定選擇歐語系法語
組，但是我入學的那一年歐語系還沒開放
雙輔，所以我最後選擇主修歐語系，輔修
外交系。我沒選擇雙主修的原因是想說我
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歐法四 黃馨儀
歐法三  王宸柔   採訪編輯
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之後要考外交特考前還是會去公職補習
班，所以現階段先輔系就好了。

在申請雙輔時，有沒有哪些事前準
備需要注意的？
申請外交系的輔系其實不太需要有什麼
事前準備，而且外交系是擴大輔系，申
請程序只要上網申請就可以了，不用繳
交任何其他紙本文件。唯一可能就是成
績要顧一下，但也不需要到非常非常好
才能申請成功所以不用太擔心。

請問學姊在必修與輔系課程安排
上，如果遇到衝堂會如何解決？兩
邊的課業又是如何兼顧呢？
申請外交系的輔系其實不太需要有什麼
其實我沒有特別遇到什麼衝堂的情況，
外交輔系那幾堂必修都剛好跟系上必修
沒有撞到，這就是比較幸運的部分。但
是外交輔系有些選修我想選的可能就會
剛好跟系上課程衝堂，我就只好退而求
其次，選其他沒有跟系上必修撞到的選
修。外交輔系要修完 30 學分，我個人
覺得是還蠻能負擔的程度，每個學期修
個兩到三門課程就一定能修完，也不會
覺得課太多念不完。

請問學姊外交系與本系課程的差異
是？
蠻多理論，像是國際關係這門課就是外
交系的基礎課程，而這堂課就是在學習
國際關係領域用來分析未來國際趨勢走

向的各種主義，現實主義、理想主義等
等，且之後的其他課程也會用到這些理
論，理論方面就是在我們外語科系比較
接觸不到的。外交系還要修讀國際法，
這種法律領域的課程更是我們系不會碰
到的。還有外交史，這種歷史方面的課
程如果是西洋的外交史，討論到跟法國
有關的歷史我們可能就會比較熟悉。
以及一些國際經貿方面的課程也是我們
系比較碰不到，總之，我覺得外交系的
課程學的蠻廣的，各個領域都會碰到一
點，這是跟我們系比較不同的地方。

請問學姊認為輔系帶給你的優缺點
各是什麼？
優點應該就是彌補了我當初想進外交系
但後來沒進去的小遺憾吧！（笑）並
且，也就如同大家說的，語言只是一項
工具，再給自己充實其他領域的知識也
能讓自己以後的職涯選擇多元一點；缺
點的話，我那時候大一的時候外交輔系
要學分費，這個額外的金錢成本是我認
為的缺點（哈哈），不過現在學分費都
取消了。

雙主修、輔系、學分學程，請問學
姊覺得其必要性為？
我覺得沒有一定的必要性，但可以補足
自己想學的其他專業知識，而且也能接
觸更多元的領域，所以如果自己覺得也
能夠從雙輔或學分學程得到一些收穫，
並且是在自己能力能夠負擔的情形下，
我覺得都可以去嘗試雙輔。
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給學弟妹的話
我覺得雙輔這種東西其實蠻自由的，如
果申請上了並且上了一些課程之後發
現其實沒有很喜歡或是不是自己想像中
那樣，或是有點超出自己能負荷的範圍
課程修不完的話，之後也可以放棄。只
是要注意有些雙輔申請不是像外交系一
樣相較好申請的話，要注意一下申請標
準，然後朝著那個方向提前準備，不然
到時候申請不上就很可惜。總之，如果
有機會也方向明確的話，就試試看吧！
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歐德三 陳采郁
歐德二  王君慧   採訪編輯

政大的外語科系，一向開放且支
持學生們尋找第二專長，許多

學生在本可系的必修之餘，會選擇
雙輔其他科系，或是申請學程，將
所學語言與第二專長做結合。這個
月的歐語電子報，邀請到了歐德三
的陳采郁學姐來替我們解答雙主國
貿系所會遇到的問題，該如何申請？
雙主國貿系之後的心得是什麼？讓
未來想申請雙主國貿系的學弟妹們
不再困惑！

學姊當初怎麼會想要雙主國貿系
呢？
當初一進到歐語系，就已經想好一定要雙
到國貿系。許多學生在進了外語科系之
後，無論當初是不是自己的第一志願，都
很容易產生迷茫的心情，問題就出在於，
學了語言之後，不太確定要怎麼去使用，
而我那時就想，既然學了語言，比別人多
了一個加分項能和國際接軌，那就趁勢申
請國貿系雙主，備足了國際、商業、國際
法等等的知識，在未來求職也更有競爭
力。
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申請國貿系的雙主修，除了成績之
外還需要準備什麼？
我是在大一下學期申請，所以只需要
看大一上的成績，我的學期平均分數
是 91~92 之間，系排 6。而我在選課時
就有參考國貿系有什麼必修課，所以就
在大一上修了經濟學還有初會，並拿到
不錯的成績，雖然不一定要修才可以申
請，但有修完也有個比較好的成果，可
以讓面試的教授知道你是有這個決心的
並且付諸行動的，而不是剛好成績到了
就申請。

在第一階段，除了要求成績之外，也會
要求在書面申請書裡簡述自己的申請動
機、讀書計畫、未來規劃，進入到第二
階段之後，就要面試。我記得我當時面
試時，也被問了一些專業知識，雖然是
學過的，但當下還是有點手足無措，建
議學弟妹們在面試之前還是可以複習一
下學過的經濟學或是初會。

本科系跟國貿系之間的課業優先順
序是如何安排的呢？
本科系比較著重在平日的累積，像閱
讀、會話這些都是平常就可以練習，而
且期間也都會有小考，在期中期末的準
備就不需要花費太多時間，只需要加強
自己平日不熟悉的即可。國貿系的考試
範圍真的非常大，所以期末我幾乎都會
花費大半部分的時間來讀國貿系的科
目。兩個科系是完全不同性質的科系，
找到適合自己的讀書方式是最重要的。

面對巨大的課業壓力，學姊是怎麼
紓解的？
平日的課餘時間，為了應付永遠追不上
的課業進度，我幾乎都待在圖書館裡，
但假日時就會找朋友吃遍美食。

雙主國貿系之後的心得？有什麼資
源可以運用呢？
目前為止因為還在努力的補學分，所以
還沒有特別去了解。即使有了雙主修
的身分，我們課程並不會被灌檔，還是
要自己去選，所以光是選課就很不容易
了。

未來有想要利用什麼樣的方式將德
文與國貿系所學結合？
未來想進外商公司，但其實我覺得不是
一定要找到德文跟國貿結合的工作，只
要有一定的實力在身上，一定會有將所
學到的一天。

想給學弟妹的建議
很現實的一點當然就是要把成績顧好，
本科系的科目還是要認真讀，針對德文
組的建議就是一定要把文法讀懂讀好，
多做練習就不怕成績太差！另外，及早
確定目標也是很重要的，商學院必修會
有經濟學、初會、微積分等等等，如果
大一有能力的話可以先修，不然商學院
的擋修制度會讓你永遠畢不了業，然後
很多人可能會因為想要成績好看而去選
甜涼的課，其實沒那個必要，選對未來
有幫助的課，比選分數好看的課來的重
要得多。
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本月電子報邀請了具有雙輔經驗的
學長姐和大家分享雙輔的申請過

程以及修課心得，而西文組所邀請到
的，是歐西四的蕭睿心學姐，學姐目前
是雙主修法律系。雙輔一直是歐語系的
同學很在意的議題，畢竟這也會影響未
來選課以及就業，而小編也相信，透過
學姐豐富的經驗談，學弟妹也能從中得
到許多實用資訊以及啟發！

《申請動機》
請問學姐當初為何會想選擇輔法律
系呢？
想選擇輔輔法律其實有兩個原因。第一是
在於家中有人從事法律相關職業，因此我
長期以來也對這個領域充滿興趣與好奇
心。第二則是我希望在大學四年中，除了
西班牙文之外，我也能培養第二專長，使
自己能在未來就業上具備更多的選擇性以
及更寬廣的發展。
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《修讀後的看法》
請問法律系的雙主修及輔系的課程
差異性大嗎？
法律系雙主修及輔系的課程最大的差
異就在於其學分數。雙主修的課程需
要 60 學分，而輔系則需要 40 學分。另
外，法律系會提供一科目表，同學們需
要修習科目表上有採計的科目。以輔系
而言，同學們會在修完科目表上所有科
目前便已達成所需之 40 學分，反之，
輔系能學到的東西變較缺乏組織性及完
整性。因此，若同學們在未來想以法律
作為職業走向，建議以雙主修為主。

雙主修，輔系與修學程有其必要性
嗎？
我覺得沒有一定要修，但是以政大的學
校氛圍是蠻建議雙輔，但是以選課層
面來看是蠻建議大家可以雙輔的，因為
這樣選到課的機會較高。再者，因為我
們的必修數少，如果同學能將選修的科
目集中在某一領域亦可提升自身的專業
度，並提升競爭力。此外，雙主修與輔
系的證明在職場上更是一大利器，在面
試或是申請工作時，這樣的證明可以使
得我們的履歷更加分。

《大學期間的修課與時間
規劃》
請問學姐的修課規劃是？
因為法律系和本系還是會有許多衝堂的
情況，在此狀況下我還是以必修為主。
但一學期平均起來還是會修 9-12 學分
的課。另外要提醒同學的是，衝堂的情
況會導致同學們不一定能按照法律系原
定的課程修讀順序上課，換言之，同學
們可能需要同時修習不同年級的課程。
在此情況下，有些較為專業的課程所需
之先備知識或是基礎科目的內容是同學
們自己需要額外讀書補齊的。

請問學姐如何在系上活動與課業取
得平衡？
法律系很多科目是需要晚上上課輔的。
但我建議同學們不要為了活動練習而不
去上 TA 課，因為 TA 課其實蠻重要的。
在此也建議同學可以參加中午或是其他
與 TA 課時段不衝突的活動。我自己本
身每年都有參加系上活動，之前也會在
中午時打系羽。
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在時間分配上，如何兼顧兩系課
業？
我只能說法律系的東西一定要從開學就
持續的讀，因為課程負擔真的很重，且
內容量也很多，若是累積到期中或是期
末才準備真的會應付不來。但語言亦是
需要長期累積的，因此，我會每天撥出
一兩個小時準備西文。

在面對課業壓力時，學姐會如何紓
解？
如果真的壓力很大，負荷不過來時真的
建議大家可以去找諮商師聊聊。有時我
們會擔心找朋友訴苦時會影響到朋友的
心情，但跟諮商師晤談時，就不用有這
些顧慮。

《近期規劃與未來展望》
學姐會把法律系輔完嗎？有考慮延
畢嗎？
目前的規劃會修完，如果從大二就成功
雙主修，不管是任何科系，大部分人能
把兩系課程都修完。而我目前也有延畢
的打算。

會因為輔系影響是否去交換嗎？有
交換的計畫嗎？
其實我的輔系反而幫助我申請交換計
劃。首先，我可以申請限制國務院、社
科院及法學院才能申請的 Universidad 
de Navarra 的交換名額；第二，我也能
使用雙輔的學分延畢來進行交換。

想給學弟妹的建議
其實我覺得大學還是以尋找自己的興趣
跟志向為主。即使申請到某一科系的雙
輔後，發現其並非自己所愛也無妨。反
之，同學們可以將時間運用在自己感興
趣的事物上，也不一定要堅持把雙輔修
完。如果發現自己想要的和自己正在做
的事情不同，那就勇敢努力轉換跑道，
雖然比別人晚了幾年，我覺得那也無所
謂，總比未來後悔要好。
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歐法二  張欣迪
歐西二  陳政維

歐德二   王君慧   採訪編輯

有別於以往辦在十一月中後段的包
種茶節，今年的包種茶節提前了

大半個月，雖然準備的倉促，但依然順
利落幕了。

歐語系除了擁有超有特色的傳統舞表演
之外，在這場活動也有著諮詢組、遊戲
組在攤位上解答高中生的困惑、讓他們

從遊戲中體會德法西語的美妙，攝影組
記錄著每個美好的時刻，機動組成為活
動強大的後盾。

但說到底，這場活動能成功，總召們是
功不可沒，讓我們來看看每年都有的包
種茶節，今年的總召是如何在「例行公
事」中求新求變、克服困難的呢？

包種茶節
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當初怎麼會想接下包種負責人？
政維：期末大會在選活動負責人的時候
被推上去的，雖然很累很花時間，但是
是開心的，還可以滿足我享受掌聲的虛
榮心！

欣迪：去年參加的經驗覺得很棒，所以
想要傳承這份精神。

歐語系想在包種茶節向來參訪的高
中生表達的核心觀念是？
政維：想傳達的是這個科系不只是在學
語言，也是有很多文化的課程，並且小
班制的教學可以讓老師跟學生更接近，
雖然一周的教學時數很少，但成果一定
不輸其他學校。系上也有很多資源可以
運用，出國交換讓想去國外體驗生活的
學生不缺機會！

欣迪：我比較想傳達的是我們系上和樂
的氛圍，大家可能覺得讀語言就會比較
文靜，但並沒有！我們系上的每個人都
是動靜皆宜 XD

今年很特別的是有結合社群軟體進
行宣傳，當初怎麼會想到這樣的方
式呢？今年還有為活動做什麼不一
樣的設計嗎？
政維：出發點是因為友善環境，不要浪
費紙（其實也是經費有限）。而且之後
這支帳號可以當作系上的粉絲專頁。系
服是我製作的，圖案的設計是參考德國
的布萊梅樂手，然後將最下面的動物改
成牛，跟西班牙最連結。

欣迪：今年會想發語錄貼紙，是在看謝
嫻學姊演唱會得到的啟發，覺得將語錄
做成貼紙別有詩意。

活動當天有什麼有趣或是印象深刻
的事？
欣迪：活動主持人一直誇讚我們製作的
資料夾，教官看表演的觀眾來拿，我
們資料夾後面都不夠，但謝謝大家的喜
愛！然後表演組的學弟妹在包種當天超
常發揮，很驕傲。



政大歐語電子報｜活動回顧

14

籌備的過程中有什麼困難？
政維：要製作紀念品的時候，因為廠商
要求的檔案格式我們做不出來，還多花
了錢讓廠商幫我們轉檔。

欣迪：人手不夠這個問題也是困擾了我
們很久，好在所有工人都很認真幫忙活
動。

覺得有甚麼美中不足的地方嗎？
今年包種的時間太早，很多事情都準備
得很趕。

想對一起努力的總召們還有工人們
說的話
欣迪：偉哉政維。所有活動的參與人員
都超棒的。

政維：感謝大家幫忙分擔工作，大家都
辛苦了。
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歐法二  張景翔
歐法二  李昀澔

歐法三   王宸柔   採訪編輯

系烤

一年一度的系烤圓滿落幕，往年系
烤都會深受「系烤魔咒」的影響，

但今年卻終於打破了魔咒，迎著夜晚的
涼風，伴著皎潔的月光，歐語系的同學
們透過系烤，也凝聚了感情。這次我們
採訪到了系烤的總副召：歐法二的張景
翔以及李昀澔，在他們的採訪中，我們
將看到總副召的甘苦談，以及在過程中
最令他們印象深刻的畫面，相信經過這
次系烤，參加者也是收穫滿滿，那就讓
我們一起來看景翔以及昀澔的訪談吧！

請你們簡單介紹一下系烤
景翔 & 昀澔：系烤是每年上學期系上
的重要活動之一，主要是透過分組烤肉
喝酒的方式，讓大一學弟妹們以及不同
屆的同學們，有更多機會認識彼此，並
且在過程中，能學習互相幫忙及合作，
也藉由喝酒讓大家看到彼此更真實的一
面，最重要的是能夠用便宜的價格吃到
一頓有意義的晚餐。值得一提的是，系
烤通常辦在雨季，今年沒有下雨實為罕
見。



17

為甚麼會想接下系烤總副召一職？
景翔：當初想當總召是因為系烤相對其
他活動來說較好籌備，另一方面是希望
藉由辦活動的方式來學習如何和不同的
人溝通協調，因此決定接下系烤總召這
個職位。

昀澔：因為想透過當副召來學習如何籌
劃一個活動，並瞭解到如何使過程更加
順利的方法，也想在和系學會溝通的過
程中，認知到如何互相包容不同的想法
及表達方式。

在準備過程中，是否有遇到困難？
景翔：在準備過程中沒有太大的困難，
除了擔心報名人數不足跟天候狀況不
佳，以及食材的選擇和準備，但後來學
弟妹們很踴躍參加，而且當天天氣也很
好。

昀澔：食材的選擇以及量的多寡、器材
的採購是否完善、學弟妹填寫報名表的
障礙、氣象不佳的解決方案。

在活動過程中，令你們印象最深刻
的是？
景翔：我印象深刻的是喝酒的時候，我
們找了幾個學弟妹來猜拳，猜輸的要把
一杯酒乾掉，結果我猜輸很多次，都我
在喝。

昀澔：在有些組火生不起來時，其他組
樂於分享自己烤好的食物，也會用自己
組的火來幫忙烤，這種精神令我動容。

想對系烤的參加者說些甚麼呢？
景翔：謝謝你們來參加系烤，還有幫忙
我和副召做各種雜事，辛苦大家了，沒
有你們系烤就不好玩了。

昀澔：雖然我們沒辦法給你們最好的食
材和設備，但還是很感謝你們都積極的
投入在活動中，然後也都很主動的幫我
們的忙。另外，對於火不能一直維持，
導致大家要忙著生火，結果最後食材也
沒烤完，我們在此致上我們的歉意。

總副召的話
景翔：系烤是個很輕鬆很好玩的活動，
隨機分組的目的也是希望大家能跟自己
平常不熟的同學們互動，或許能藉這個
機會認識到新朋友，希望這次系烤能在
你們的心中留下美好的回憶，大家之後
要再多多支持系上的活動！

昀澔：系烤是個很有趣且充滿活力的活
動，希望之後大家有空都能來玩。雖然
有很大機率會下雨，但大家的熱情一定
能把雨澆熄。而且還能吃自己親手烤的
食物，這種機會可不是每天都有。當然
透過一起吃飯，大家的感情也一定都會
越變越好。最後，還是要再次感謝大家
在百忙之中這麼捧場，讓我們度過一個
美好的夜晚，也祝福各位之後的活動都
能順利進行。




